

SUGERENCIAS RADIO DUNA

Martes 5 de marzo, 2024

CRIMEN TENIENTE OJEDA

**1. Responsabilidad del gobierno**

- **El gobierno debe asumir su responsabilidad.** Le otorgó asilo a un perseguido por una dictadura, que fue secuestrado y asesinado.
- **Tenemos razones para preocuparnos** cuando la primera comunicación pública del Presidente Boric, horas después de confirmarse el asesinato de Ojeda, no fue para darle el pésame a la familia sino para blindar al PC y transformarlo en una víctima.
- **La Moneda tiene hoy la obligación con Chile de ejercer todas las acciones para que se esclarezca la verdad.** Y de asegurarnos que el resto de los refugiados con perfil altamente sensible, tienen la debida protección.
- Usted me dirá que, en Francia, España, UK, Alemania también han tenido lugar crímenes como esos, sin embargo la diferencia es cómo esos gobiernos enfrentaron el hecho: no negando la participación de dictaduras, no blindando a los partidos más extremos, y garantizando que se llegaría a la verdad.

**2. No nos vendan ingenuidad**

- **Todas las voces autorizadas, desde Moisés Naim, hasta María Corina Machado,** pasando por abogados, diplomáticos, especialistas en inteligencia, etc., coinciden en que aun cuando no pueden descartarse tesis, la más plausible es la de un crimen encargado por el gobierno de Maduro. Así actúan las dictadoras.
- **Veo al gobierno muy preocupado de no incomodar al PC,** que por lo demás se encargó el domingo de gritarle a todo Chile que protege y cuida a la dictadura de Maduro, teniendo como invitado estelar al homenaje a Gladys Marín a su embajador.

**ANTICOMUNISMO**

- **Libertad de expresión:** cada chileno tiene derecho a declararse como quiera. No es el Estado, no es el gobierno, no es Boric quienes lo deciden. Si alguien o muchos se declaran anticomunistas o antiderechistas o anticapitalistas, está en su derecho.

## SENADOR JAVIER MACAYA DANUS

- **Tenemos derecho a poner en duda las credenciales democráticas del PC**, además de los efectos devastadores de la aplicación de su doctrina.
- El PC en Chile ha bailado con la violencia, la ha respaldado, ha intentado la interrupción de un gobierno democrático. No es calificación personal, sino institucional

### PROYECTO POLÍTICO (ARREMETIDA DE WINTER)

- **Es Frente Amplio resultó ser exitoso como oposición y un desastre para gobernar.**
- **El diputado Winter sabe que este es un mal gobierno y pretende**, ni más ni menos, que volver a donde se sienten más cómodos: como activistas, en su batalla cultural.
- El deterioro del país se ha acelerado en estos dos años. Tenemos la tasa de homicidios más alta, la educación pública agoniza; hay severos problemas en la Salud; la economía retrocede, cae la inversión, el desempleo lleva 15 meses al alza (8,4% trimestre noviembre-enero)
- Las ideas de la izquierda van contra el sentido común, donde se han aplicado han generado pobreza, desvalorizado el mérito y del esfuerzo, ahogo de las libertades.
- Hay una izquierda algo más sensata y conectada, que se da cuenta que fueron demasiado lejos con la ideología
  - Lo dijo esta semana la alcaldesa Karina Delfino, cuando reconoció que terminar con la selección en los liceos emblemáticos truncó las oportunidades de miles de jóvenes con mérito y talento.
  - Lo dijo hace algunos meses la presidenta del PS cuando reconoció que su sector fue demasiado lejos mirando al techo mientras la violencia asolaba al país durante el estallido.
  - Y lo dijo Vidal hace dos días, cuando propuso una reforma al sistema electoral, que impuso su gobierno y que nos tiene hoy atrapados entre la polarización y la ingobernabilidad.

### PENSIONES

- **La ministra Jara parece haber tomado muy en serio esto de la batalla ideológica del diputado Winter.** Es la única explicación que tiene que después de haber sido rechazada en lo medular la reforma, insista en la misma fórmula

## SENADOR JAVIER MACAYA DANUS

---

- **El problema no es ceder o no ceder.** El problema es que Chile vive ya las consecuencias de reformas ideológicas y la UDI no está disponible para ser cómplice de eso.
- **Sentemos a ver EN SERIO cómo mejoramos las pensiones,** con evidencia y sin consignas. Aumentemos la cotización, aseguremos la propiedad de los ahorros, veamos como mejoramos los salarios y atajamos la informalidad.

### PAUTA MESA CENTRAL

Domingo 3 de marzo, 2024

#### IDEAS CENTRALES

- **Chile se ha deteriorado en dos años de gobierno:** economía, crimen, educación, salud
- **Derrota ideológica de la izquierda,** sus valores van contra el sentido común: empobrecen, deterioran la convivencia, ahogan libertades.
- **Deber moral de la Oposición:** esperanza para Chile, unidad, prepararse.

#### BORIC DEL LADO DEL PC

- **En estas horas, el gobierno ha hecho dos cosas:** tratar al PC como víctima y apurarse para descartar la eventual responsabilidad del gobierno de Venezuela.
- **¿Es normal que el único mensaje que le ha enviado al país el presidente de la República, conocido el asesinato del teniente Ojeda, sea para victimizar al Partido Comunista?**
- El presidente Boric se pone del lado del partido que ha bloqueado todas las reformas de seguridad, que defiende dictaduras, entre ellas la de Maduro en Venezuela, y acusa un montaje, frente a uno de los peores crímenes que se hayan perpetrado en Chile.

#### SECUESTRO Y ASESINATO

- **El homicidio de Ojeda tiene una carga adicional para nuestro país:** se quiebra la tradición republicana de Chile, de ser asilo contra la opresión.
- **Tenemos un gobierno que no se toma en serio el severo riesgo de seguridad** al que estamos expuestos. Siempre tiene un pretexto para bajarle perfil a los hechos o para cuestionar las reformas que la derecha ha impulsado en el Congreso
- **La Ministra Tohá tiene que abandonar el tono ofendido** cuando lo que exigimos es, ni más ni menos, que le informe a Chile qué hizo el Ministerio del Interior cuando se supo el secuestro y durante la siguiente semana; y qué va a hacer para que la verdad se esclarezca.
- **Mañana vamos a pedir suma urgencia a la reforma que crea un nuevo Sistema de Inteligencia, que la izquierda tiene bloqueada en la Cámara desde el 2020 (2 trámite). Chile no puede seguir sin un sistema razonable de Inteligencia.**

### DOS AÑOS DE GOBIERNO

- **El deterioro del país se ha acelerado en estos dos años.** Tenemos la tasa de homicidios más alta, la educación pública agoniza; hay severos problemas en la Salud; la economía retrocede, cae la inversión, el desempleo lleva 15 meses al alza (8,4% trimestre noviembre-enero)
- **El gobierno crea un gabinete procrecimiento y un gabinete proseguridad, como si fuera una gracia** ¡Pero si esos ministros tienen ya ESAS tareas! Lo que el país espera no son nuevos gabinetes con nombres rimbombantes, sino que se haga la pega y se haga bien.
- **Veo al Presidente Boric atrapado entre la frivolidad del Frente Amplio, que resultó exitoso como oposición, pero mediocre y sin preparación para gobernar. Y la presión del Partido Comunista: cada vez que da un paso más allá de lo autorizado por el PC, se le viene encima.**
- **Economía:**
  - Hay un desinterés manifiesto en el crecimiento, para un sector de la izquierda crecer es malo para Chile. Lo vimos en la Convención y lamentablemente lo vemos todos los días den decisiones absurdas.
  - **Permisología:** Hace meses que el gobierno reconoció, por ejemplo, que la permisología era agobiante. Esta semana llegamos al absurdo de la paralización de un centro digital de Google en Cerrillos porque no tenía estudio de uso de agua.
  - **¿Era necesario un proyecto de ley?** Bastaba con la voluntad política de acelerar decisiones con sentido común, sino pregúntele a la Ministra de Obras Públicas, es un secreto a voces que reclama todos los días por las trabas de Medio Ambiente a obras largamente esperadas por los chilenos.

### WINTER Y LA BATALLA IDEOLÓGICA

- **Las ideas de la izquierda van contra el sentido común,** por eso donde se han aplicado han generado pobreza, desvalorizado el mérito y del esfuerzo, inflación loca, ahogo de las libertades.
- **El diputado Winter reivindica esas malas ideas acusando a la derecha de propaganda.** Es tan ridícula la acusación, cuando la mejor propaganda para las ideas de la libertad ha sido su propio gobierno: los chilenos están viendo en sus narices qué ocurre cuando la izquierda pone en práctica sus ideas.

## SENADOR JAVIER MACAYA DANUS

---

- Hay una izquierda algo más sensata y conectada, que se da cuenta que fueron demasiado lejos con la ideología
  - **Lo dijo esta semana la alcaldesa Karina Delfino**, cuando reconoció que terminar con la selección en los **liceos emblemáticos** truncó las oportunidades de miles de jóvenes con mérito y talento.
  - **Lo dijo hace algunos meses la presidenta del PS** cuando reconoció que su sector fue demasiado lejos mirando al techo mientras la **violencia** assolaba al país durante el estallido.
  - **Y lo dijo Vidal hace dos días**, cuando propuso una reforma al **sistema electoral**, que impuso su gobierno y que nos tiene hoy atrapados entre la polarización y la ingobernabilidad.

### OPOSICIÓN

- Nuestra tarea en los próximos dos años es evitar que el daño para Chile de un mal gobierno sea mayor.
- **Chile Vamos debe actuar con sentido de unidad e inteligencia**: unidad frente a las malas reformas del gobierno y para ejercer con firmeza el rol opositor. Y con inteligencia para cuidar las instituciones y no caer jamás en el populismo y la demagogia.
- **Esta semana dimos una demostración de unidad, cuando concurrimos desde Republicanos hasta Demócratas a reunirnos con la Ministra Tohá para exigirle respuestas frente al secuestro del militar venezolano**
- La situación del país no resiste más y los chilenos no le perdonarían a la derecha que se farreara su oportunidad en pequeñeces.

### PIÑERA

- **El país estaba valorando, desde antes de la tragedia, el legado de sus dos gobiernos, como lo opuesto a lo que ha mostrado la izquierda en estos años.**
- **Claves trascendentes de ese legado**: la política para servir a Chile; el valor del trabajo bien hecho con evidencia y no con consignas, la reivindicación de la gestión, que hasta ahora se miraba con cierto desprecio; la dignidad de la persona humana; y la vocación por la libertad.
- **La mejor manera de proyectar el legado de Piñera, que también es nuestro legado, es haciendo el máximo esfuerzo para convocar a una gran coalición**, que sea una alternativa a la izquierda, no solo en las elecciones sino en un próximo gobierno. Desde el centro a la derecha, desde Demócratas a Republicanos.

## PAUTA MEDIOS - LUNES 11 DE MARZO, 2024

### DOS AÑOS DE GOBIERNO

- **El gobierno partió el 2º tiempo con mal pie:** autocomplaciente, intentando convencer a los chilenos que el país está hoy mejor que hace dos años. Y en medio de un titular de horror, con 10 homicidios en las últimas 48 horas.
- **Por donde se mire, estos han sido dos años malos para Chile** y el responsable es el gobierno y sus decisiones:
  - **Casi todos los indicadores de las principales áreas muestran retroceso:** Tenemos la tasa de homicidios más alta, la educación pública agoniza; hay severos problemas en la Salud; la economía retrocede, cae la inversión, el desempleo lleva 15 meses al alza (8,4% trimestre noviembre-enero)
  - **En las prioridades para los chilenos,** el retroceso es mayor, Seguridad y Empleo.
  - **La ciudadanía,** mayoritariamente, percibe que Chile está hoy peor que en marzo de 2022 (63% encuesta USS).
- **El gobierno se evalúa asimismo con frivolidad:** celebra el alza en el salario mínimo y las 40 horas, pero mantiene un silencio inmoral frente al desempleo. Cada día se suman más chilenos a la cesantía o al trabajo informal que no tendrán salario mínimo ni 40 horas
- **El presidente Boric celebraba ayer que Chile estaba volviendo a crecer.** Este es el gobierno con peor desempeño económico desde el retorno a la democracia: primer año con 2,4% y segundo año 0,2%
- Si el diagnóstico del presidente Boric es que Chile va por buen camino, es poco lo que podemos esperar para los próximos dos años.
- **La oposición también tiene un segundo tiempo,** que debe estar orientado por el deber moral de impedir que el daño sea mayor, prepararse con seriedad y devolverle la esperanza al país haciendo un máximo esfuerzo de unidad

## SEGURIDAD

- **El mayor problema que tienen hoy los chilenos es un gobierno que, frente a la mayor urgencia, que es la delincuencia, actúa tarde, sin convicción y muchas veces atornillando al revés**
- **La mayor prueba de su visión equivocada han sido los indultos** para beneficiar a quienes participaron de hechos gravísimos de violencia; **y las pensiones de gracia** para falsos afectados del estallido, con prontuario judicial.
- **La mayoría de las 40 reformas aprobadas en el Congreso en Seguridad han sido empujadas por la derecha**, a veces contra la voluntad del gobierno (Usurpaciones, Ley Naim) y casi siempre con los votos en contra de las bancadas de izquierda, PC y FA.
- **Se acaba de cometer uno de los crímenes más feroces** que han tenido lugar en Chile en los últimos años: el secuestro y asesinato del teniente Ojeda, un perseguido por la dictadura de Maduro.
- **¿Qué hace el gobierno?** Todo lo posible por enterrar el móvil político, que es el más probable; todo lo posible por ocultar información; y todo lo posible por abrazar al PC, el principal defensor de Maduro en Chile.
- Hasta hoy, diez después del hallazgo del cuerpo de Ojeda, Boric no da públicamente el pésame a su familia, pese a que fue él quien le otorgó el estándar de refugiado en Chile. Cuando esperábamos que se refiriera al crimen, tomó Twitter para publicar una defensa acérrima al PC.

## REFORMAS CLAVES

- **Quien bloquea los acuerdos es el propio gobierno, cuando insiste en malas reformas.**
- **¿Por qué son malas reformas?** Porque están fundadas en consignas y no en la evidencia.
- **No estamos disponibles para aprobar decisiones que le hacen daño al país.** En el pasado esta misma izquierda impulsó malas

## SENADOR JAVIER MACAYA DANUS

---

reformas y hoy pagamos las consecuencias: sistema electoral, reforma tributaria, educación.

- Queremos mejores pensiones y para eso le hemos presentado no una sino varias propuestas al gobierno.
- **La ministra Jara insiste en refundar TODO el sistema**, en un fondo de reparto y en expropiar cotizaciones, etc.
- El problema no es un punto, 2 o 3, lo que el gobierno no está entendiendo es que mejorar las pensiones exige aumentar la cotización, fortalecer el ahorro individual y dar una batalla con todo a la informalidad.
- En impuestos, creo que no es necesario ser doctor en economía para entender que, con un PIB a la baja, con un crecimiento agónico, es el momento de impulsar la inversión y el empleo, no de subirle los impuestos.

**MINUTA LA TERCERA – TOLERANCIA CERO**

24 de marzo 2024

**IDEAS CENTRALES**

- 1. Deber moral de la oposición: prepararse para un próximo gobierno**
  - Esfuerzo de unidad
  - Elecciones municipales
  - Cuidar liderazgos presidenciales
  
- 2. Dos años de gobierno: ha fracasado en las principales urgencias de Chile**
  - Ha fracasado frente a la delincuencia
  - Ha fracasado en la educación
  - Está fracasando en la reconstrucción
  - Es un gobierno antiempresa
  - Indiferencia con el desempleo y sin agenda para volver a crecer
  
- 3. Seguridad**
  - Izquierda no tiene convicción
  - El gobierno no sabe lo que quiere, profundiza temor
  - Actúan con freno de mano
  
- 4. Gobierno frente a casos de corrupción**
  - Estado de derecho, ministros no son jueces
  - Gobierno juega con las instituciones

**MESA DEL SENADO**

La izquierda actuó de manera torpe e incoherente. Torpe, porque se entramparon en un conflicto interno por la presidencia del Senado, antes de despejar las condiciones que hacían posible acceder al cargo; e incoherente, porque pretendieron aplicar un criterio en la Comisión de Hacienda y el contrario en la Mesa.

El gobierno demostró, una vez más, su incapacidad política para liderar a su coalición. No se trata de que los ministros resolvieran los problemas, pero sí que fueran capaces de motivar a sus senadores a resolverlos oportunamente.

El gobierno tiene que asumir que perdió la mayoría del Senado, eso significa que no puede pretender negociar las reformas desde su visión, sino que tiene que buscar un acuerdo dentro de los intransables de la mayoría, es decir de la oposición.

**BALANCE NEGATIVO DEL GOBIERNO FRENTE A CHILE**

**Decir que el país está mejor que hace dos años demuestra una desconexión grave con la realidad que solo irrita y decepciona a la inmensa mayoría del país.**

Veo a un gobierno autocomplaciente, despreciando lo que una mayoría de chilenos percibe y lo que dicen los números, ya no solo las percepciones: que el país está hoy peor que hace dos años.

Celebrar el crecimiento de 0,2% es intentar convertir el fracaso en éxito y la mediocridad en excelencia. El gobierno lamentablemente se definió a sí mismo con este despropósito.

**El problema es que el gobierno no sabe lo que quiere y debe hacer.**

**¿Quiere o no quiere el gobierno que los militares resguarden las calles? ¿Está evaluando o no el estado de excepción para la RM? ¿Por qué impide que los expertos expliquen en la comisión de Constitución de la Cámara los alcances del proyecto de reglas del uso de la fuerza?**

Hay distintas maneras de constatar la situación de Chile. Una es lo que plantea en una entrevista hoy la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, de visita en Santiago: “uno ve una línea cronológica de cómo era la inversión, la llegada de talento y de empresas; y como está ahora”.

**SEGURIDAD**

Voy a coincidir acá con la Presidenta del PS, la senadora Vodanovic (entrevista El Líbero). La conducción de la Seguridad debe asumirla el Presidente Boric, debe ponerse al mando de la mayor urgencia de Chile.

El gobierno desde el primer día ha actuado con freno de mano frente a la delincuencia. No tiene convicción y está permanentemente tensionado por el PC y el FA.

La mayor prueba de su visión equivocada han sido los indultos para beneficiar a quienes participaron de hechos gravísimos de violencia; y las pensiones de gracia para falsos afectados del estallido, con prontuario judicial.

Las principales reformas que ha aprobado el Congreso en los últimos meses, Ley Naim y Usurpaciones, fueron impulsadas por la oposición, contra la voluntad del gobierno.

### GABRIEL BORIC

**Veo al Presidente Boric atrapado entre la frivolidad del Frente Amplio, que resultó exitoso como oposición, pero mediocre y sin preparación para gobernar. Y la presión del Partido Comunista: cada vez que da un paso más allá de lo autorizado por el PC, se le viene encima.**

Su discurso frente a la economía y a los empresarios es más propio de los años 70 y de una visión cargada de ideología, que del siglo XXI y de lo que necesita Chile.

No se cómo calificar aquello de “Más Narbonas y menos Craig, más allá del gafe confundiendo los apellidos de la familia Luksin. Digamos que no fue muy gentil con sus anfitriones y que es totalmente inapropiado y poco institucional para un presidente de la República dividir a los hermanos por los apellidos de sus madres.

### FRIVOLIDAD FRENTE AL TEMOR

Dice mucho de la frivolidad del gobierno para enfrentar el temor de los chilenos, lo que ocurrió en Longaví. El Presidente inauguró hace 10 días una comisaría en esa comuna de El Maule, con bombos y platillos. Diez después de ese acto, la comisaría sigue cerrada, sin carabineros, sin funcionar

No podemos olvidarnos de uno de los peores crímenes que han ocurrido en Chile: el secuestro y asesinato del teniente Ojeda. Hay muchos vacíos de información sobre ese caso y el país tiene derecho a conocerla: ¿se filtró información de un refugiado al gobierno de Maduro? Esa es la pregunta de fondo.

### ANDRES CHADWICK

Andrés Chadwick es uno de los fundadores de la UDI y un líder con una sobresaliente trayectoria de servicio al país.

La izquierda se dio el gusto de acusarlo constitucionalmente a fines de 2019. Incluso quienes se dijeron por años sus amigos lo traicionaron, reconociendo en privado que no había mérito para esa acusación

**¿Qué pretende ahora la izquierda? ¿Dirigir sus dardos contra él porque está asumiendo un rol importante y generoso para la unidad de los partidos de la oposición? ¿Condenarlo porque un abogado cercano está imputado por delitos de corrupción?**

**MARCELA CUBILLOS**

Más allá de cualquier consideración todos compartimos el objetivo de la unidad y, en este momento, creo que ese objetivo se persigue mejor mediante el diálogo personal que a través de declaraciones. Cuando Marcela llegue a Chile, estoy seguro que podremos conversar con la mejor disposición recíproca.

**LONGUEIRA**

Coincido con casi todo su análisis. La mirada de Longueira es valiosa: tiene experiencia, talento para ver debajo del agua y darle épica a la vocación pública.

La UDI está muy lejos del exitismo. Somos hoy más conscientes que nunca del deber que tenemos, para darle a Chile esperanza y un proyecto de progreso. Y del enorme desafío que enfrentamos con la elección municipal.

Longueira y toda la generación que nos antecedió buscó buenos acuerdos electorales cuando la derecha estaba constituida por dos partidos. La tarea que tenemos hoy es infinitamente más completa, con una oposición diversa, con mucho más que dos partidos competitivos.

ISAPRES – FALLO TC

**Lo esencial:**

- El Tribunal Constitucional lo que ha dicho es que la indicación impugnada por el oficialismo debe ser patrocinada por el Poder Ejecutivo.
- Antes de entrar en los detalles del proyecto, que desde luego son importantes, tengamos presente el corazón del problema.
- Llamo al gobierno y a sus senadores a evitar una catástrofe para más de 3 millones de personas que se atienden a través de las Isapres y a los 6 millones de chilenos FONASA que se atienden en centros privados, consecuencia

**Algunos datos:**

- Listas de espera podrían crecer hasta en casi 300 mil casos.
- Mas de 1 millón de afiliados tienen enfermedades preexistentes, no tienen opción de un seguro complementario si se traspasan a Fonasa, para mejorar su cobertura.
- Cerca de 400 mil personas que están hoy en Isapres están tratándose enfermedades que necesitan tratamiento permanente y corren el riesgo de discontinuidad.
- La pérdida del empleo de hasta 100 mil personas que trabajan hoy en centros médicos y clínicas privadas (se proyectan 37 mil empleos si se mira por las prestaciones; y del orden de 100 mil personas cuando se mira por ingresos económicos, porque cerca del 60% de los ingresos de los centros privados proviene de las Isapre)

**DESPEDIDA PRESIDENTE SEBASTIÁN PIÑERA ECHENIQUE**  
**JAVIER MACAYA – PRESIDENTE DE LA UDI**

Nos reunimos hoy para cumplir con una obligación de justicia: reconocer y valorar el paso por la vida de un hombre que sirvió a Chile con pasión para mejorar las condiciones de vida de todos sus habitantes.

La partida del presidente Sebastián Piñera, tan inesperada como dolorosa, ha generado uno de los hechos sociales más significativos de las últimas décadas en el país. Miles de hombres, mujeres, jóvenes y niños, de todas las procedencias y condiciones sociales, esperaron largas horas para rendirle su homenaje y expresar, con su presencia, la consternación y el sentimiento de pesar por su partida.

El mayor orgullo que podemos sentir quienes servimos a Chile desde la política es saber que la ciudadanía reconoce los esfuerzos y desvelos para aliviar las necesidades y trabajar por un país y un mundo mejor.

En la retina de todo Chile, quedarán grabadas a fuego las flores de las pergoleras; las banderas desplegadas por las calles que cruzó el cortejo; las lágrimas derramadas y los agradecimientos recibidos.

Conmovedora fue la decisión de un grupo de pobladoras de Dichato, que tomaron un bus para viajar toda la noche y llegar a este lugar para decirle gracias al Presidente que lideró la reconstrucción, con soluciones oportunas y concretas, cuando los afectó uno de los mayores terremotos de la humanidad.

Quienes confiamos en la vida eterna, tenemos la certeza que el expresidente fue testigo del cariño de la gente y del reconocimiento transversal y mayoritario, incluidos la mayor parte de sus detractores políticos.

Porque Chile despidió el 6 de febrero a un hombre de unidad, capaz de perdonar las ofensas y que dio muestras, no una, sino muchas veces, de que ningún odio ni rencor se anidaba en su corazón.

**Para la UDI no fue una decisión fácil sumarse al proyecto político que encarnaba Sebastián Piñera. Ese es un momento muy especial en la historia de nuestro partido: diciembre del año 2008, un año antes de las elecciones presidenciales.**

**Esa decisión cobra hoy más trascendencia que nunca: la UDI, TODA la UDI siente agradecimiento y orgullo de integrar la generación de la derecha que ha enarbolado con convicción y responsabilidad las banderas de la libertad, de la dignidad de la persona humana, del compromiso con los más pobres, el valor del trabajo y del mérito y del respeto irrestricto a nuestra república.**

De una generación convocada por el Presidente Piñera para servir a Chile en sus dos mandatos con lealtad, pero sobre todo con la verdad por delante: sin sectarismos, sin demagogia.

El bien y la grandeza de Chile por encima de todas las demás consideraciones. Un ejercicio que Sebastián Piñera hacía todos los días. Porque la política muchas veces atrapa en la pequeñez, en la mezquindad, en el afán de venganza.

Él estaba consciente de esa sombra y por esa razón cada una de sus conversaciones con nosotros para tomar decisiones partían

y terminaban siempre con esa pregunta: Qué es lo mejor para el país, no me diga lo que es mejor para usted o para su partido.

Todos quienes, desde distintos ámbitos, consagramos nuestra vida a la actividad política, sabemos que las naturales ingratitudes que se asocian a esta actividad se compensan ampliamente al comprobar que algunas de nuestras iniciativas pueden cambiar y mejorar la vida de la gente.

Por eso, estoy seguro que, para el Presidente Piñera la política y el servicio público no sólo fue una vocación, sino también y, fundamentalmente, una pasión.

Cuando se escriba la historia de este tiempo, y se desentrañe el contenido de las miles de páginas de block escritas con lápiz azul y subrayadas con rojo, se encontrarán miles de ideas, centenares de sueños e innumerables propuestas para construir un Chile mejor.

Una vez le escuché decir que había un ministro que se levantaba a las cinco de la mañana para ser más tiempo Secretario de Estado. Siempre pensé que, en realidad, se estaba reflejando a sí mismo, porque nunca vi a una persona que, teniendo todas sus necesidades materiales resueltas, fuera más feliz que cuando rescató a los mineros luego de planificar hasta el último detalle o cuando sólo a las dos semanas de ocurrido el terremoto llevaba un registro detallado de las casas que empezaban a construirse en las zonas afectadas o cuando nos anunció que, contra todo pronóstico, sería el Presidente que, con valentía y visión, instauraría en Chile la Pensión Garantizada Universal para el 90% de las personas mayores del país.

La felicidad para el Presidente Piñera eran los logros. Y la dicha era cuando esos logros servían a los demás y particularmente a los más vulnerables.

Nunca lo vi abatido.

Ni siquiera en los momentos más difíciles y complejos.

Moldeado por las dificultades, con el paso de los años fue forjando su condición de líder. Su talante de conductor. Sus armas eran su inteligencia, su memoria y su capacidad de argumentar, además de su inigualable talento para gestionar.

Encarnó el nuevo liderazgo que se requiere para un mundo moderno, que además del conocimiento profundo de los temas y su intuición para mirar el futuro, entendía que los tiempos que vivimos ya no bastan las palabras ni los discursos, sino los hechos, las obras y los avances.

Su partida lo sorprendió trabajando en buscar una solución para las miles de familias que lo perdieron todo en los incendios de la Región de Valparaíso, que aun hoy, desesperadas, claman por ayuda y sólo reciben promesas y palabras.

Hace algunos días una señora se me acercó en la calle y me dijo “señor: si el Presidente Piñera hubiera estado al mando, las casas en Valparaíso ya se estarían construyendo”. Eso es lo que piensa la gente, porque lo vio actuar frente a cada una de las catástrofes que cada cierto tiempo enfrentamos los chilenos.

En estos días nos hemos preguntado qué podremos hacer para honrar el legado del ex Presidente Sebastián Piñera. Anoto tres desafíos:

- El primero es la unidad. No sólo con los que piensan exactamente igual, porque el verdadero esfuerzo consiste en

unir a quienes aman a Chile, a la libertad y la democracia, pero pueden pensar distinto en los mecanismos para lograr su progreso y desarrollo.

- El segundo, es la seguridad. Nuestro querido país no puede seguir como está. Debemos trabajar para garantizar que cada chileno o chilena salga temprano cada mañana a trabajar o estudiar, tenga la certeza que regresará vivo a su hogar con integridad y en un país libre de violencia, crímenes y abusos.

- El tercero es el amor a Chile. Amar a nuestra patria con la misma intensidad, eficiencia, pasión y orientación al logro con que lo hizo Sebastián Piñera. Él nos enseñó que el mejor servicio al país no es el ruido de los discursos ni de las palabras vacías, sino que el sonido de los martillos en las construcciones, de las máquinas que abren nuevos caminos, de los tractores que surcan los campos para producir alimentos y de las risas de los niños en las escuelas.

Esa será nuestra tarea y nuestro desafío. Y lo deberemos hacer con la generosidad del que acomete una obra superior, con la voluntad del que enfrenta un desafío que puede aparecer inicialmente como imposible.

Termino con las palabras de Jaime Guzmán, en la carta que le envió a su madre en agosto del año 1973, que me parecen más vigentes que nunca en esta hora:

“...después de Dios, nos debemos a Chile, que tanto nos significa en su pasado y de cuyo futuro tendremos que responder –en forma anónima pero no por eso menos real- ante las generaciones que vengan. Cuanto podamos tener que sufrir y perder por el bien de Chile, hay que tomarlo como un signo de

la Providencia y como el necesario sacrificio que entraña el cumplimiento”.

Arriba los corazones, Presidente Piñera.

Muchas gracias.

## **DECLARACIÓN PÚBLICA**

### **LLAMAMOS AL GOBIERNO A DEFINIRSE FRENTE A LA AMENAZA DEL PARTIDO COMUNISTA Y DEL FRENTE AMPLIO**

Emplazamos al presidente Gabriel Boric, a su gobierno y a los partidos oficialistas que adhieran a los principios democráticos y a la paz social, a definirse con claridad y son ambigüedades, frente a la evidente amenaza que ha confirmado hoy el Partido Comunista y el Frente Amplio.

Los chilenos deben tener hoy claridad respecto de las decisiones que adoptará el gobierno. Es de suma gravedad que dos de las fuerzas políticas que lo integran están llamando a un camino al margen de la institucionalidad, de destrucción e impunidad, como presión para imponer su agenda.

La inmensa mayoría en Chile exige atención a sus máximas prioridades: seguridad, condiciones de progreso económico, freno a la cesantía y atención de los crecientes problemas sociales, tras dos años de un mal gobierno, que los ha desatendido y agravado.

Vamos a ejercer todas nuestras facultades y a actuar con máxima responsabilidad, para representar a la inmensa mayoría, que rechaza la violencia y vive todavía las consecuencias del estallido de 2019.

